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Souvent quand la Bible nous parle de Dieu, quand elle nous 
enseigne que son amour pour nous est tout-à-fait grand et sans 
limite, elle décrit cet amour en prenant l'image d'un banquet, 
d'un repas de fête. Dieu, nous dit la Bible, veut être l'hôte de tous 
les humains, il veut recevoir tout le monde à sa table pour les 
nourrir et les rassasier. Il veut les combler ... les combler de 
bonheur, de paix et d'amour. Voilà le projet de Dieu ! 
 

La Bible nous suggère ainsi que la rencontre avec Dieu c'est 

quelque chose qui répond à nos besoins, qui nourrit ceux et celles 
qui y participent. On peut donc dire que dans la Bible, la 
rencontre avec Dieu est décrite en termes de saveur et de 
nourriture. Le psaume qu'on a récité tout à l'heure en est un bel 
exemple: Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur ! 
 

Et de fait, l'Evangile nous présente souvent des rencontres de 
Jésus autour d'une table. C'est en partageant ce qui alimente, ce 
qui nourrit la personne humaine que Jésus se révèle comme 
l’envoyé du Père, qu'il se révèle le Fils de Dieu, celui qui vient 
nourrir nos faims et nos soifs. 
 

Dans notre réflexion sur le discours de Jésus que saint Jean 
relate dans son chapitre six, on a vu l'insistance de Jésus, ces 
dernières semaines, sur son origine et sa mission: Je suis le pain 
descendu du ciel. Je suis le pain vivant, le pain de la vie.  
 

Aujourd'hui, il ajoute: Ma chair est la vraie nourriture, et 
mon sang est la vraie boisson. Celui qui mange ma chair et boit 
mon sang demeure en moi et moi je demeure en lui. Puis il dit: 
celui qui me mangera vivra par moi. 
 

Vivre par Jésus ! Avoir pour nourriture et boisson le Fils de 
Dieu ! Prendre nos forces, notre énergie et alimenter sa vie à la 
source même de l'amour de Dieu ! C'est ce que Jésus nous 



propose. C'est ce qu'il désire nous donner comme aliment pour 
nos vies. 
 

A chaque eucharistie, nous venons à cette table pour recevoir 
la vie de Jésus, pour communier à son amour et à son projet pour 
l'humanité toute entière. Et nous disons: IL EST GRAND LE 
MYSTÈRE DE LA FOI ! Dieu se laisse prendre et manger pour 
devenir pour nous une source dans nos coeurs: une source de 
fraternité et d'amour. 
 

Le mystère de la foi s’opère donc à chaque eucharistie: d’une 

part, l’Esprit Saint fait du pain et du vin le corps et le sang, la vie 
donnée de Jésus pour nous. Puis, par notre communion à ce 
mystère, l’Esprit fait de nous le corps du Christ, l’Église de Dieu 
dans notre milieu. 
 

En ce weekend d’été, prenons une fois de plus conscience de 
la grandeur et de la profondeur du geste que nous posons lorsque 
nous venons communier. Dieu nous nourrit de sa vie, il nous 
donne son amour, son Fils bien-aimé, pour que nous vivions de sa 
vie et que nous aimions à notre tour. 
 

Que notre participation à l’eucharistie nourrisse ainsi notre 
espérance et nous inspire toujours et encore des gestes de 
générosité, des gestes d’accueil, des gestes de confiance... tous ces 
gestes qui trouvent leur source dans le pain vivant descendu du 
ciel. 


